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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
PROPONE IEEQ AJUSTES A LEGISLACIÓN ELECTORAL LOCAL 
La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acordó remitir a la LVIII Legislatura del 
Estado, diversas propuestas de ajuste a la Iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro. Lo anterior, 
derivado del Reglamento de Elecciones aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), el 7 
de septiembre de 2016; así como el acuerdo del organismo nacional, del 21 de diciembre del mismo año, relativo a 
la demarcación territorial de los Distritos electorales uninominales locales en que se divide el estado de Querétaro 
y sus respectivas cabeceras distritales.  El Presidente de la Comisión Jurídica, Luis Octavio Vado Grajales, explicó 
que ambos acuerdos son posteriores a la Iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que el IEEQ 
presentó a la Legislatura del Estado el 8 de agosto del año anterior.  Por ello, a través de la Secretaría Ejecutiva, se 
realizó un análisis de la compatibilidad de la iniciativa con las nuevas disposiciones, del que resultaron 12 
propuestas que serán remitidas a la brevedad a los titulares de la Mesa Directiva, la Junta de Coordinación Política, 
así como la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del poder legislativo. Las 
modificaciones planteadas se refieren a los artículos 7, 61, 62, 63, 79, 92, 106, 110, 117, 124 y 125 de la iniciativa 
de ley. En la misma sesión, el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Juan Rivera Hernández, 
rindió un informe de actividades; se contó con la presencia del secretario de la comisión, Jesús Uribe Cabrera; el 
Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y los representantes de los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), Encuentro Social (PES) y Morena. (DQ 10, AM 5, N 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/enviara-ieeq-ajustes-a-su-iniciativa-de-ley-
electoral/http://ceciliaarellanoperusquia.blogspot.mx/2017/02/propone-ieeq-ajustes-legislacion.html 
 
http://codigoqro.mx/index.php/2017/02/15/propone-ieeq-ajustes-a-legislacion-electoral-local/ 
 
http://informativodequeretaro.com/propone-ieeq-ajustes-a-legislacion-electoral-local/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/propone-ieeqcomunica-ajustes-a-legislacion-electoral-local 
 
DIFUNDE IEEQ LA CULTURA DEMOCRÁTICA, A TRAVÉS DE PUBLICACIONES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) contribuye a la difusión de la cultura democrática, con un 
texto académico que incluye proyectos concretos de educación cívica en distintos países. El objetivo de la obra es 
compartir experiencias provenientes de diversas regiones del mundo, que coadyuvan a la formación de la 
ciudadanía, explicó Gema Nayeli Morales Martínez, Presidenta de las Comisiones Unidas de Educación Cívica y 
Editorial. En el mismo sentido, la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú destacó la vocación del instituto para 
impulsar prácticas exitosas, con impacto social y que inciden en la participación de las y los ciudadanos. Morales 
Martínez dijo que será la segunda edición en su tipo que realiza el instituto, ya que se encuentra en etapa de 
impresión el libro ‘Mecanismos de participación ciudadana: una experiencia global’, para el cual se contó con la 
colaboración de ensayistas de 26 naciones. Asistieron a la sesión de las comisiones unidas el Consejero Presidente, 
Gerardo Romero Altamirano; la Consejera Jazmín Escoto Cabrera; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; los representantes de los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD) y Morena, José de Jesús Acosta Talamantes y Nicolás Rico Bañuelos, 

http://ceciliaarellanoperusquia.blogspot.mx/2017/02/propone-ieeq-ajustes-legislacion.html
http://codigoqro.mx/index.php/2017/02/15/propone-ieeq-ajustes-a-legislacion-electoral-local/
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respectivamente; y los secretarios técnicos de los órganos colegiados, Óscar Ulises Murillo Rodríguez y José 
Joaquín Suárez Niembro. 
 
https://www.abcradioqro.com/difunde-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-
publicaciones/?platform=hootsuite 
 
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2017/02/15/publicaciones-busca-ieeq-difundir-cultura-democratica/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
PIDEN 3 ASOCIACIONES CIVILES CONVERTIRSE EN PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
Por Guillermo González Hudson 
Al vencerse el plazo para que las asociaciones civiles queretanas solicitaran al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) su registro como partidos políticos locales, sólo tres entregaron la documentación que se les 
había solicitado. Convergencia Querétaro, Querétaro Independiente y Humanistas Renovados por Querétaro 
fueron las organizaciones ciudadanas que presentaron la solicitud formal a las autoridades electorales para ser 
consideradas como partidos y puedan participar con candidatos propios en las próximas elecciones locales de 
2018. El plazo para entregar los documentos que avalen el cumplimiento de los requisitos que marca la Ley 
Electoral del Estado para solicitar el estatus de partido político local venció el 31 de enero, y ahora el IEEQ tiene 60 
días para realizar el análisis de la documentación recibida y realizar el dictamen correspondiente. Previamente 
habían manifestado su interés de buscar dicho reconocimiento cinco asociaciones ciudadanas. Tres de ellas 
realizaron el trámite, mientras que Alianza Ciudadana de Querétaro y Querétaro Democrático y Ciudadano, la 
primera con nivel de Asociación Política Estatal y la segunda sólo como Asociación Civil, no realizaron el trámite. El 
proceso electoral 2017-2018, en el que se renovarán las 18 presidencias municipales y los 15 distritos electorales 
locales, inicia en septiembre de este año y concluye previo a la toma de protesta de las nuevas autoridades locales 
el 1 de octubre del próximo año.   
 
http://www.lacapitalmx.com/trafico/piden-3-asociaciones-convertirse-en-partidos-politicos-lo 
 
COLABORACIÓN  
 
TEMAS CONSTITUCIONALES “DECENA TRÁGICA” 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
Recordamos en estos días la Decena Trágica. Esos días nefastos (en el sentido romano de la palabra) en que cayó el 
gobierno maderista, estimado lector constante, como sabes es un tema que me ocupa cada año, el pasado hice un 
recuento emocional y emocionado de los hechos, y hoy quiero hablar de los significados. Los efectos inmediatos 
fueron muy claros: la muerte del Presidente mártir y del Vicepresidente poeta. El encumbramiento de los chacales 
y el levantamiento del norte, la ocupación norteamericana del puerto de Veracruz y la farsa de los despojos 
porfiristas festejando a un dictador de la más baja estofa. En un sentido más profundo, ¿qué significó la Decena 
Trágica? Varias cosas: en primer lugar, la derrota al menos temporal (por mucho tiempo) de una forma ética de 
gobernar basada en el convencimiento y la piedad, en el convencimiento de que todos somos mexicanos y 
podemos resolver los conflictos mediante el acuerdo antes que por la fuerza. En segundo lugar, la idea de que un 
gobernante bueno es ineficiente, ingenuo y pueril. Por mucho tiempo se contrastó la figura de Madero, a quien si 
bien se le reconocía buenas intenciones pero se le acusaba de blandura, con las figuras de gesto duro y mano 

https://www.abcradioqro.com/difunde-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-publicaciones/?platform=hootsuite
https://www.abcradioqro.com/difunde-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-publicaciones/?platform=hootsuite
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pronta para usar la pistola, que solo por la fuerza consentían una voluntad distinta de la suya. El regreso al 
caudillo, al hombre fuerte que rige por encima de todos como un auténtico y muy oriental Señor de la Guerra. La 
idea del personaje fuerte que es efectivo porque toma decisiones rápidas y las ejecuta sin miramientos, se ha 
convertido en una especie de residuo pre democrático que anida en lo profundo de la mente nacional. Cierto, Díaz 
y en cierta forma Juárez habían sido caciques nacionales, pero el fracaso del intento maderista legitimó para todo 
el siglo XX la forma autocrática, aunque luego se disfrazara con los ropajes de la modernidad. En tercer lugar, 
acrecentó la desconfianza hacia Estados Unidos. De todos era conocido que el cuartelazo nació en los salones de la 
embajada americana, y que fue el torvo Henry Lane Wilson quien incubó el huevo de la serpiente. Se ratificó que el 
americano era un gobierno al que podía necesitarse, pero que no era del todo confiable. Repito, como cada año, que 
ante la tumba de Madero podemos decir las palabras de Vasconcelos: “Sus hijos llorarán lo que perdieron 
perdiéndome” y es cierto. Su muerte nos costó la democracia. (AM, 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SUPOSICIONES SOBRE LA REELECCIÓN 
Por José Báez  
El proceso electoral que iniciará a finales de este año, trae consigo la novedad de la reelección. Por primera vez, 
diputados locales, alcaldes e integrantes de los ayuntamientos, estarán en la posibilidad de reelegirse en sus 
cargos, poniéndose nuevamente al escrutinio y calificación de sus votantes (…) La incorporación de la reelección al 
sistema electoral facilita, por sí mismo, el hallazgo de parámetros objetivos, y más precisos, para medir la 
competitividad de un potencial candidato; pues cuando un gobernante está sujeto a la reelección, mantiene ya un 
conocimiento y apreciación de los ciudadanos, que no puede ser ignorado por ningún partido. Mientras en los 
partidos políticos se discuten escenarios y posibilidades, y se encuentran contestaciones a las nuevas 
interrogantes que presenta la reelección, los gobernantes en funciones deben apostar por cumplir las promesas de 
campaña que los llevaron a su silla y destacar, claramente, en sus resultados. La mejor carta de presentación para 
una nueva aspiración política es el reconocimiento social de su trabajo. La reelección fue una lucha histórica de 
Acción Nacional, por lo tanto ¿Debería el PAN insistirle a sus alcaldes y diputados el valorar esta figura? ¿Bajo qué 
criterios? (EUQ, 11) 
 
ADMITE MARIO CALZADA POSIBILIDAD DE REELEGIRSE 
El Presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, no descartó la posibilidad de reelegirse, sin 
embargo, dijo que por el momento se encuentra trabajando en dar resultados y pidió a los funcionarios públicos de 
su administración no inquietarse con temas políticos y “que se pongan a trabajar”. (CQRO 4, N 7) 
 
EXHORTO EN PRO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Leticia Jaramillo 
En sesión de la Comisión de Participación Ciudadana se aprobó una iniciativa de acuerdo por el que se exhorta a 
los 18 ayuntamientos de los 18 municipios del estado, a difundir y promover mecanismos de participación 
ciudadana en sus ámbitos de competencia, a través de sus sitios oficiales de internet, ya que 9 de ellos carecen de 
información en esta materia. (N, 6) 
 
NECESARIO TENER PARTIDOS POLÍTICOS TRANSPARENTES: CARLOS VEGA DE LA ISLA 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Vega de la Isla participó en el programa ‘A favor 
o en contra’, en donde aseguró que los partidos políticos deben ser transparentes y, además, deben darse más 
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recursos a programas sociales. ¿A favor o en contra del presupuesto que se designa a los partidos políticos? En 
contra. Creo que hoy el presupuesto debe ir más encaminado al tema social. Es cierto que los partidos son 
importantes, pero necesitamos transparencia en los partidos y democracia justa y honesta. ¿Designación de la Dra. 
Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, como nueva titular de la DDH? A favor. Es un tema de género. Tiene la academia, 
tiene la experiencia y sé que va a hacer un buen papel. ¿Desaparición de las Juntas Locales de Conciliación y 
Arbitraje? A favor. Ya lo han hecho más de 13 estados del país y con esto vamos a eliminar mucha burocracia. ¿La 
Carta Magna considerada como un símbolo patrio? A favor. La Carta Magna es lo que uno representa, nos da 
Garantías Individuales y debe ser un símbolo patrio. Conclusión En cuanto a los retos del 2017, aseguró que es 
necesario seguir presentando iniciativas de ley en favor de Querétaro, seguir haciendo un trabajo fuerte y de 
mucho esfuerzo en cuanto al tema de atención ciudadana, en cuanto al tema de gestión, pero sobre todo escuchar. 
(AM, 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PT 
 
BUSCA PT RECONCE A QUERETANAS DESTACADAS 
El PT en Querétaro busca reconocer a las mujeres que en el ámbito de su competencia se destaquen por realizar 
una labor en favor de la sociedad civil, a través de la entrega de la presea “Mujeres de corazón”, en evento que se 
llevará  a cabo el próximo 11 de marzo en el Teatro Alameda, informó la dirigente  estatal del PT, Gabriela Moreno 
Mayorga. Entre las categorías que serán premiadas, por segundo año consecutivo, están equidad de género y 
participación política.  (AM 3, N 6, PA 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: DESTINARÁN MIL MDP A PROGRAMAS SOCIALES 
Por Cecilia Conde 
Este año, para programas sociales, el gobierno estatal destinará mil millones de pesos, anunció el gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién. Por su parte y de visita en Querétaro, el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) a nivel federal, Luis Miranda Nava, recordó que, por parte de la federación, destinaron 586 
millones de pesos para los distintos programas en los 18 municipios del estado. (AM, principal) 
 
N: SUMAN RECURSOS 
Por Tina Hernández 
El gobierno de la República y el estado de Querétaro destinarán recursos por mil 500 mdp en programas sociales, 
anunciaron Enrique Miranda, titular de la Sedesol, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco de la 
entrega de apoyos sociales en la entidad. (N, principal) 
 
CQ: DESTINAN MIL MDP A PROGRAMAS SOCIALES 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez anunció una inversión de mil millones de pesos, la cual será destinada este 
año a programas sociales. Esto durante la entrega de apoyos de programas sociales que encabezó el titular de la 
Sedesol federal, Luis Enrique Miranda Nava, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (CQ, principal) 
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DQ: VA PANCHO POR MÁS INVERSIÓN DE SAFRÁN 
Por Elvia Buenrostro y Eduardo Hernández 
Querétaro compite contra Chihuahua, Mónaco y la India para atraer la séptima planta de la compañía francesa 
Safran refirió el gobernador Francisco Domínguez Servién, al destacar que su gobierno cuenta con el portafolio de 
negocios importante del país en el sector aeronáutico. Subrayó que durante enero de este año, en el estado se 
registró un incremento de 8 mil 903 nuevos empleos con respecto al año pasado y con ello Querétaro se posicionó 
como el cuarto con mayor generación de empleo. (DQ, principal) 
 
PA: LASTIMA RIQUEZA: PANCHO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Desde Santa Rosa Jáuregui, una de las delegaciones de la capital que ha sido golpeada por el narcomenudeo y en 
donde parte de su juventud se ha perdido en las adicciones, el gobernador del estado, Francisco Domínguez 
Servién, acusó que la riqueza que se ve en las casas, centros comerciales y edificios de la zona de Juriquilla, lastima 
a los sectores marginados que se asientan en las comunidades de la delegación. (PA, principal) 
 
EUQ: ESPERAN 18 MIL MDP DE INVERSIÓN EXTRANJERA 
Por Marittza Navarro  
Durante 2017 -de acuerdo con la tendencia de inversión a este mes- se espera la llegada de 18 mil mdp de IED al 
Estado de Querétaro, de los cuales 50% proceden de EU, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR PANCHO DOMÍNGUEZ ANUNCIÓ MIL MILLONES PARA PROGRAMAS SOCIALES EN 
QUERÉTARO 
Este año, para programas sociales, el gobierno estatal destinará mil millones de pesos, anunció el gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién. Por su parte y de visita en Querétaro, el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) a nivel federal, Luis Miranda Nava, recordó que, por parte de la federación, destinaron 586 
millones de pesos para los distintos programas en los 18 municipios del estado. Esto durante la entrega de apoyos 
de programas sociales en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (AM 1, N 1, CQ 1, CQRO 3, DQ 3, PA 3, EUQ 13) 
 
INDICADORES DE DESEMPLEO EN QUERÉTARO DEL INEGI PODRÍAN NO CORRESPONDER CON LA 
REALIDAD: PANCHO DOMÍNGUEZ 
La tasa de desempleo de 4.7% registrada por el INEGI en Querétaro es un reflejo de la llegada de 60 familias por 
día desde otros estados de la República, debido a la calidad de vida que se ofrece en la entidad, aseveró el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Recordó que el número de empleos en el estado se incrementó un 7.8%, 
lo cual significa que “la tarea está bien hecha”. (AM 8, EUQ 3-B) 
 
BUSCAN CONSTRUIR SÉPTIMA PLANTA DE SAFRÁN EN EL ESTADO 
El gobierno del estado subió su apuesta para ganar la nueva inversión de Safrán, que disputa la entidad con 
Chihuahua, Mónaco y la India. Sin dar a conocer pormenores, el gobernador Francisco Domínguez Servién explicó 
que se elevaron los incentivos en el portafolio de negocios que fue presentado a la empresa aeronáutica. Dijo que 
por el momento no tiene contemplado viajar a Francia para estar dentro de la última negociación con Safrán, sin 
embargo, no descartó esta posibilidad. (DQ 1, AM 1, CQ 8, N 7) 
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CAPACITA UNAQ A LOS TÉCNICOS DE LA 6ª PLANTA DE SAFRAN 
Este martes la UNAQ inició con las capacitaciones a 130 técnicos que se incorporarán a las labores de la 6ª planta 
que la multinacional, Safran, instalará en la entidad. El rector Jorge Gutiérrez informó que actualmente se está por 
concluir el proceso de habilitación del espacio que inaugurará en próximas fechas el gobernador, donde se formará 
a los jóvenes en el área de materiales compuestos, así como la fabricación de componentes estructurales por tejido 
de fibras. (N 7, EFB 3)  
 
CELEBRA GOBERNADOR DISCULPA DE PGR A JACINTA, TERESA Y ALBERTA 
En la disculpa pública que ofrecerá la Procuraduría General de República (PGR) a tres indígenas del municipio de 
Amealco, el mandatario estatal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién asistirá si es invitado por el titular de 
la PGR. Recalcó que le da gusto que se vaya a realizar ese acto debido a que es lo mínimo que se merecen. (CQRO 5, 
AM 5, N 2, DQ 3, PA 8) 
  
ENCABEZAN AUTORIDADES ARRANQUE DEL CICLO ESCOLAR EN EL CONALEP DE EL MARQUÉS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el arranque de semestre febrero-julio 2017 del Plantel 
Conalep Aeronáutico, en el municipio de El Marqués. (…) recordó que con la preparación los estudiantes han 
podido vincularse al mercado laboral, posicionando al estado como el cuarto empleador a nivel nacional, con un 
crecimiento del 7.8% en enero. (…) Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, anunció becas y 
apoyos para hijos de migrantes en los EU, ante las políticas de deportación. (CQRO 2, DQ 1, PA 5, CQ 8, N 7, EUQ 3-
B) 
 
DONARÁ AVIÓN FALCÓN A LA UNAQ 
Solo ofrecían 250 mil dólares por el avión Falcón del gobierno del estado, por lo que se tomó la decisión de 
destinarlo a la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UAQ), informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
“No se ha podido vender, la oferta es de 250 mil dólares, es lo que nos ofrecen por el avión y de 250 mil dólares 
que pueda tener de ingreso la administración a que se vaya a la UNAQ y que puedan los jóvenes seguir 
desarrollando habilidades en un tipo de avión armando y desarmando”. (AM 7, N 2, DQ 3, PA 8, EUQ 3-B, CQ 7) 
 
ARRANCARÁ PATY VALLE PROYECTO DE INTEGRACIÓN 
Buscando aprovechar su experiencia personal y deportiva, la multimedallista paralímpica Patricia Valle arrancará 
un proyecto de integración apoyada por Gobierno del Estado, el cual lleva el nombre de “Desarrollo de potencial 
humano” y que estará arrancando el próximo mes con la firma de convenios con distintas instituciones y el inicio 
de su difusión para que la gente se pueda acercar. Por el momento se planea cerrar convenios con el CRIQ y la 
USEBEQ a través de sus escuelas especiales y las distintas Asociaciones deportivas de la entidad. (PA 3, N 6-C) 
 
CELEBRAN DÍA DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER INFANTIL 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, encabezó la ceremonia 
‘Querétaro unido contra el cáncer infantil’, con la finalidad de conmemorar el Día Internacional de la Lucha contra 
el Cáncer Infantil que se recuerda cada 15 de febrero. (AM 2, DQ 1-C, EUQ 4, CQ 1, N 1) 
 
NACE PROGRAMA DE COLECTAS PARA LA IAP 
Ayudar a los programas existentes a favor de la población vulnerable es el concepto por el que nació el programa 
de colecta en beneficio de las I.A.P., esquema encabezado por el SEDIF, el director Juan Pablo Rangel explicó que el 
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esquema se desarrolla usando el poder de difusión de las redes sociales, en las que cada 15 días se publicará el 
nombre de alguna institución que requiere de apoyos. (DQ 10, AM 2, N 7) 
 
EN MAYO, PROYECTO DEL EJE ESTRUCTURANTE “5 DE FEBRERO” 
Por Andrea Martínez 
La Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido confirmó que en mayo estará listo el 
proyecto ejecutivo del cuarto eje estructurante denominado “5 de febrero”, y por ende, podría ser también lanzado 
el concurso de licitación correspondiente. (CQ, 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ELEGIRÁN FISCAL ANTICORRUPCIÓN DE TERNA QUE ENVÍE EJECUTIVO 
Por Leticia Jaramillo 
La elección del Fiscal Anticorrupción y de los Magistrados de lo que anteriormente era el Tribunal de lo 
Contencioso Administrativos se hará a través de una terna que enviará el titular del Poder Ejecutivo, aseguró la 
diputada Daesy Hinojosa Alvorada. (N, 6) 
 
AVALAN PROGRAMA DE BECAS EN EL MARQUÉS 
Por Patricia López 
La educación constituye una de las principales demandas en el municipio de El Marqués, aseguró la diputada local 
Aydé Espinoza, al avalar el sistema de becas que inició la Presidencia municipal. (DQ, 10) 
 
REABRIRÍAN ANÁLISIS DE LA INICIATIVA DE SALUD MENTAL 
Por Patricia López 
La Comisión de Salud y Población de la Legislatura Local posiblemente reabriría el análisis de la iniciativa de Ley 
de Salud Mental que se aprobó recientemente, para incluir las opiniones de los sectores que se sintieron excluidos, 
señaló la diputada local María Alemán Muñoz Castillo. (DQ, 10) 
 
LEY DE SALUD MENTAL CONTEMPLA ÚNICAMENTE PERSPECTIVA PSIQUIÁTRICA 
La Ley de Salud Mental para el estado de Querétaro, aprobada recientemente por la Comisión de Salud y Población 
de la LVIII Legislatura local, contiene varias deficiencias que derivan de no haber consultado el tema con expertos 
en las diferentes áreas que se involucran en la materia, sentenció Víctor Vega Magaña, secretario del Colegio de 
Psicólogos del Estado de Querétaro. De acuerdo con Vega Magaña, la conformación de dicho documento responde 
más a las características de un reglamento para su aplicación en el Centro Estatal de Salud Mental (Cesam). (AM 4, 
EUQ 3)  
 
REUNIÓN HUGO CABRERA-JORGE CASTAÑEDA 
El diputado Hugo Cabrera Ruiz se reunió con el ex canciller Jorge Castañeda para crear una agenda y dar 
seguimiento al trabajo hecho en beneficio de los migrantes, como el mecanismo de protección de remesas. (N, 1) 
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PODER JUDICIAL 
 
SIMULÓ TSJ ADJUDICACIÓN DIRECTA PARA COMPRA DE CARTUCHOS DE TÓNER 
Servidores públicos del TSJ en el estado fraccionaron la compra de cartuchos de tóner para simular la procedencia 
de una ‘adjudicación directa’, esto de acuerdo con el Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la 
Cuenta Pública de la Entidad Paraestatal denominada Poder Judicial del Estado de Querétaro correspondiente al 
período comprendido del 01 de julio al 31 de diciembre de 2014’, presentado por la ESFE y aprobado por la 
Legislatura del Estado en Sesión de Pleno el 30 de septiembre del año pasado. (CQRO, 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
ASEGURA MAV ENCUESTAS NO SON CONFIABLES 
Las encuestas son una muestra de la libertad de expresión que existe en el país, pero no podemos descalificarlas ni 
tampoco decir que son ciertas a rajatabla, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Al 
referirse a la encuesta Arias Consultores, dijo que en el país tenemos la fortuna de gozar de una libertad de 
expresión y de ejercer el derecho de opinar, afirmar, rechazar o respaldar lo que queramos de manera pública o 
privada. (CQRO 4, CQ 7, DQ) 
 
ALISTAN PROYECTO EJECUTIVO PARA OBRAS Y ACCIONES SOCIALES EN SRJ 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, estimó que en 40 días más estará concluido el 
proyecto ejecutivo para convertir en pueblo mágico a Santa Rosa Jáuregui. En rueda de prensa, informó que el 
pasado martes sostuvo un encuentro con los despachos que colaboran con el Gobierno Municipal, para la ejecución 
de este proyecto, el cual está muy avanzado. “Me han presentado ya un avance muy claro de lo que haremos en 270 
días, la intervención en materia de infraestructura está muy avanzada, estimo que en 40 días más estará concluido 
el proyecto ejecutivo”, informó. (CQRO 5, DQ 5, AM 2, CQ 5, EFB 1, EUQ 9) 
 
ENCUESTA REFLEJA EL TRABAJO 
Por Rossy Martínez 
Tras la encuesta dada a conocer por la empresa Arias Consultores, tras la calificación a los cuatro principales 
alcaldes del estado, Guillermo Vega Guerreo, señaló que el resultado, que lo posiciona en el tercer sitio, representa 
el resultado del compromiso adquirido con la ciudadanía, el cual ha dado resultados gracias a las inversiones que 
se vienen ejecutando en el municipio, aseguró que el resultado no es para confiarse, sino para redoblar los 
esfuerzos. (PA, 4) 
 
KURI BUSCARÁ 30 MDP PARA TURISMO DE CORREGIDORA 
Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, anunció que este jueves, viernes y sábado acudirá a 
la CDMX para gestionar ante autoridades federales recursos públicos por más de 30 mdp, que estaría siendo 
utilizados para la construcción atractivos turísticos en el municipio como el Paseo del Peregrino y el Museo del 
Sitio en la Pirámide del Pueblito. (CQRO 6, AM 3, CQ 18, EUQ 10) 
 
EL PUENTE DEL MIEDO 
Vecinos de Santa Rosa Jáuregui una vez más escucharon la promesa de autoridades federales de la SCT de que este 
puente, sobre las eternas obras de Paseo de la República, será cambiado a más tardar el 30 de marzo. ¡Que conste! 
(DQ, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
SUPAUAQ NO EMPAÑA INFORME DE LA UAQ 
Gilberto Herrera Ruiz, Rector de la UAQ, aseveró que la huelga de hambre que iniciaron representantes del 
SUPAUAQ y del STEUAQ de la UAQ, no afectará el informe que rendirá este jueves (…) manifestó que este tipo de 
actos de libertad de expresión también son valiosos (…) Tras cuestionarle sobre la ausencia del gobernador en este 
informe, subrayó que no es un hecho que afectará, por lo que reiteró que el informe tiene como prioridad la 
ciudadanía, sin embargo subrayó que en este informe también se buscará solicitar un presupuesto suficiente para 
la educación, ya que ejemplificó la UNAQ recibe tres veces lo que recibe la universidad. (CQ 1 y 3, EUQ 2, DQ 1, PA 
1, CQRO 5) 
 
CELEBRA EL RECTOR GH LA ACEPTACIÓN DEL INCREMENTO SALARIAL 
Por Jahaira Lara 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, se congratuló de que los académicos agremiados al Supauaq hayan 
aprobado en Asamblea Extraordinaria la propuesta de incremento salarial que realizó la institución del 4% y un 
1.5% en prestaciones no ligadas al salario, con lo cual se evita un estallamiento a huelga. (N, 3) 
 
LOS ACADÉMICOS YA DECIDIERON 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz confió en que la votación realizada el 
lunes para aceptar la propuesta salarial y la ratificación del comité ejecutivo del Sindicato Único de Personal 
Académico (SUPAUAQ), ayude a dirimir las diferencias que existen al interior del organismo, ya que dijo se trató de 
un ejercicio democrático en el que los docentes de la institución pudieron expresarse. (DQ 9, CQ 3, N 1, EUQ 2) 
 
SOLICITARÁN TOMA DE NOTA A LA JUNTA DE CONCILIACIÓN 
La secretaria general del Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro 
(SUPAUAQ), Nuri Villaseñor Cuspinera, informó que pedirán a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) la 
Toma de Nota correspondiente ingresando los documento que avalan la votación en Asamblea General que la 
ratificó este lunes como tal. (DQ 9, AM 1, CQ 2) 
 
BIEN EVALUADO RECTOR POR LOS DIPUTADOS 
Por Irán Hernández 
Los diputados del PRI, PVEM y Morena calificaron como excelente el trabajo que realizó el rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), principalmente en la calidad académica y el destino de los recursos. Esto, derivado 
de que hoy, el rector rinde su quinto informe de actividades en plaza de armas, previo a diferentes eventos. El 
coordinador de la bancada del PRI en la LVIII Legislatura de Querétaro, Mauricio Ortiz aseguró que Herrera Ruiz se 
ha distinguido por la buena administración de recursos. (CQ, 3) 
 
DESPLEGADO ¡POR UN PRESUPUESTO SUFICIENTE PARA LA EDUCACIÓN PÚBLICA! 
Se les invita a llegar juntos a Plaza de Armas al 5° Informe del Rector. Cita: Explanada de Rectoría 4:30 pm. Informe 
de Rector: Plaza de Armas 6pm. ¡Caminemos juntos por la UAQ! 5° Informe Dr. Gilberto Herrera Ruiz. 16 febrero 
2016. (PA, 5) 
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MIGRACIÓN LO BAJÓ DE UN BARCO 
Por Lourdes Durán 
El lunes 13 de febrero, las vidas de Francisco Vázquez, su esposa e hijos se transformaron drásticamente cuando 
una redada cercó el paso al barco en que se encontraba trabajando, pues horas después sería deportado a México 
luego de 10 años de no regresar a su país. (…) Con la preocupación por su esposa e hijos, pero agradecido con la 
vida por la oportunidad de poder ver a sus papás, anticipa que en un mes buscará cruzar la frontera nuevamente. 
(EUQ, 1) 
 
DESEMPLEO POR ALTA MIGRACIÓN, EXPLICA STYPS 
Luego de ubicarse Querétaro como la tercera entidad con la mayor tasa de desocupación, con el 4.7% en el país 
(octubre-diciembre 2016), Gaspar Trueba Moncada, delegado de la STyPS, aseguró que la migración es un 
fenómeno que está generando desempleo. (DQ 1, AM 8) 
 
SE PARTE DEL 3ER. FESTIVAL DE LENGUA, ARTE Y CULTURA OTOMÍ 
De los 50 mil queretanos de origen indígena, alrededor del 51 por ciento no hablan su lengua nativa, reconoció el 
docente de la Universidad Autónoma de Querétaro, Aurelio Núñez López, quien dijo que en la entidad existen 23 
mil hablantes concentrados principalmente en los municipios de Amealco, Tolimán y Querétaro (…)Núñez López 
anunció la realización del Tercer Festival de la Lengua, Arte y Cultura Otomí (FLACO), que se llevará a cabo del 17 
al 25 de febrero en sedes como el Museo Regional de Querétaro, el Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez 
Morín, el Centro de Arte Bernardo Quintana, el Ceart y la Ex Prepa Centro, con diferentes actividades encaminadas 
al fortalecimiento de la lengua hñahñú. (AM 4, CQ 17, EUQ 12, DQ) 
 
ENCUENTRAN EN CELAYA FUENTE RADIOACTIVA SUSTRAÍDA EN QUERÉTARO 
Personal de la SSC localizó y aseguró una fuente radioactiva que el pasado 13 de febrero fue sustraída en el 
Libramiento Palmillas-Apaseo El Alto, Querétaro. (DQ 1, AM 1, N 1-B) 
 
SCT PROMETE ACABAR 2 PUENTES EN MARZO 
Por Eduardo Hernández  
Ricardo Ortiz Estrada, Director del Centro SCT en Querétaro, informó que la ampliación de Paseo de la República 
que se está trabajando hasta la salida a San Miguel de Allende estará lista un año antes de lo previsto. Con respecto 
al puente provisional que se puso en la delegación Santa Rosa Jáuregui, algunos ciudadanos cuestionaron cuándo 
estará lista la estructura definitiva, pues el que funciona actualmente representa un riesgo, a lo que el delegado de 
la SCT respondió que el 30 de marzo entregará dos puentes para esta zona. Referente a la construcción del 
libramiento Apaseo – Palmillas, dijo que se presenta un avance del 72% y se espera que en abril esté terminado. 
(DQ, 2) 
 
FISCAL GENERAL ENCABEZA LOS TRABAJOS DE ALERTA AMBER 
Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, encabezó en su calidad de Presidente la 7 Sesión 
Ordinaria del Comité Estatal para la Implementación y Operación del Programa Alerta AMBER en Querétaro. Se 
contó con la presencia de Roxana de Jesús Ávalos, titular de la DDHQ; Juan Martín Granados Torres, Secretario de 
Gobierno, y Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. (CQRO 6, N 1) 
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EVALUARÁN TRABAJO DE PERSONAL DE LA DDHQ 
La Defensoría Estatal de los Derechos Humanos de Querétaro (DEDH) iniciará un proceso de revisión económica 
del organismo, con el apoyo de un contador de confianza e iniciará la capacitación de los empleados, para quienes 
el trabajo está seguro, aunque se revisará su productividad, dijo la nueva presidenta Roxana de Jesús Ávalos. 
Mientras de manera independiente los ex trabajadores de la Defensoría pidieron investigar al personal de 
confianza que dejó Miguel Nava, Ávalos Vázquez señaló que la Defensoría no detiene su trabajo por el cambio en la 
presidencia y dedicará unos días a revisar cómo se encuentra el organismo. (DQ 4, AM 5, CQ 4, EUQ 1) 
 
PIDEN QUE SE TRABAJE DE MANERA COORDINADA CON DDHQ 
Por Diego Rodríguez 
La DDHQ debe apegarse a los lineamientos que ya se han estipulado a nivel federal y estatal, al abordar temas 
como matrimonios igualitarios y abortos, sentenció Delfino Hurtado Romero, coordinador de la Red familia en 
Querétaro, al abordar la nueva presidencia que inició en el referido organismo autónomo, con Roxana de Jesús. 
(AM, 5) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
Las gracejadas de don Luis. Nos cuentan que Luis Miranda hizo sudar la gota gorda a más de un funcionario 
queretano, durante la reunión de trabajo en el QCC: cifras, avances, y compromisos concretos les cuestionó a los 
colaboradores del gobierno federal, a quienes exigió ponerse “al tiro” con su chamba para tener mejores 
resultados. Más tarde, nos dicen, durante el evento en SSRJ, don Luis se quiso hacer el gracioso con el público, y es 
que pidió a una mujer acercarse para platicar de su experiencia con Sedesol, pero ante la timidez de la queretana, 
el secretario “atinó a decir’ ¿por qué no viene, la regaña el marido?”, frase seguida de risas, más de compromiso 
que de simpatía. Marcos presentará “inédito” modelo anticorrupción. Nos cuentan MAV dará a conocer en los 
próximos días un “modelo inédito a nivel nacional en materia anticorrupción, que será aplicado en el gobierno 
municipal de Querétaro. Además, nos comentan que la lista que integra su patrimonio se encuentra actualizada en 
la plataforma 3de3 que ha impulsado el Imco y promovido Coparmex. Nos enfatizan que el edil tiene pasivos por 
un total de 9 mdp, producto de dos créditos vigentes, el primero de ellos es por 5 mdp, monto con el que adquirió 
la casa en donde vive desde hace 9 años y adicionalmente hay una deuda por 4 mdp, recursos que utilizó para 
construir un bien comercial que se localiza en San Isidro, allá por la zona de Juriquilla. Psicólogos, contra leyes “al 
vapor”. Nos comentan que el Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro, A.C. realizó una campaña en redes 
sociales para echar atrás la aprobación de la iniciativa de Ley de Salud Mental que, nos dicen, planeaba aprobarse 
en la sesión de pleno del día de hoy, que se realizará en el Centro de Congresos. Los especialistas en la materia 
reiteraron la necesidad de evitar que se apruebe una “ley al vapor”. Los psicólogos se quejaron que los legisladores 
no los incluyeron en sus mesas de trabajo, pese a tener acercamientos con la diputada María Alemán desde el 
inicio de la actual administración. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Difícil batalla, pero no imposible de ganar: Sabino. Igualdad. Aunque a veces el discurso de la autoridad no se 
compadece con los hechos, resulta interesante ese taller impartido en la UAQ por el Instituto Municipal para 
Prevenir y Eliminar la Discriminación (INMUPRED) a estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. El 
tema desarrollado por el maestro Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, integrante de la Coordinación de 
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Vinculación, Programas Educativos y Divulgación del INMUPRED, fue el de Movimientos Sociales, Comunicación y 
Discriminación. Ante estudiantes de quinto semestre de la carrera de Comunicación, expuso que “los medios de 
comunicación, periodistas y comunicadores que realizan su labor desde una perspectiva de Derechos Humanos y 
No Discriminación, contribuyen a disminuir los prejuicios y estigmas que afectan a los grupos en situación en 
vulnerabilidad que son afectados por la discriminación”. Ahí los participantes se adentraron en el trabajo de los 
activistas y movimientos sociales a favor de los Derechos Humanos y el derecho a la no discriminación en 
Querétaro desde hace más de una década. Igualmente, se les ilustró sobre la labor de medios de comunicación, 
periodistas y comunicadores que de una manera ética trabajan en la construcción de una comunicación incluyente 
que promueva el respeto integral a los derechos humanos. En ese marco, Ramos Gutiérrez reconoció la 
sensibilidad del profesorado de Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, así como de 
las nuevas generaciones de jóvenes comunicadores que se involucran más en conocer la esencia de los 
movimientos sociales para transmitir con mayor conocimiento la información sobre ellos, de una manera plural, 
incluyente, sin estigmas, prejuicios o cualquier forma de discriminación. Muy buenas las tesis expuestas por el 
maestro Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, pero hay mucho por hacer en los ámbitos oficiales, para que el 
Ayuntamiento de Querétaro no despida a mujeres discapacitadas y el Congreso del Estado descongele la iniciativa 
de los matrimonios igualitarios. Para comenzar. -OÍDO EN EL 1810- Casa Azul. Que algunos políticos han hecho 
mutis en el tema de las nuevas propiedades del alcalde Marcos Aguilar Vega, publicadas en PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro. El jefe de prensa del PRI no sabe dar razón de Juan José Ruiz. Mmm.-¡PREEEPAREN!- 
Centro Cínico. Que el alcalde vendedor-comprador, Marcos Aguilar Vega, antes fervoroso creyente de las redes y 
las encuestas, ahora rechaza ambas herramientas de comunicación y considera que tiene las condiciones no para 
buscar, sino para decidir si va por la reelección o por la senaduría, rumbo al 2021. Sabe que en ese trayecto 
enfrentará a su colega Mauricio Kuri, presidente municipal de Corregidora, que es impulsado desde el Palacio de 
Gobierno. Y no le importa lo dicho por medios libres, ciber-ciudadanos y encuestas de opinión, críticos a su 
desempeño. La verdad es la que él paga. Y su brújula es Estela Valenzuela. Ella lo guía. -¡AAAPUNTEN!- Suplicio. 
Muchos usuarios del servicio público de transporte denunciaron este miércoles más deficiencias de las habituales 
y hasta se habló de un paro de unidades para exigir incremento a las tarifas. Los contratiempos y afectaciones 
causados al público por las huestes de Juan Barrios provocaron una ola de críticas a través de Face y Twitter para 
los dueños del poder y de los camiones. No se olvida que el ya ni tan nuevo Gobierno prometió en octubre de 2015 
enterrar Red Q y resolver el problema del transporte. Van para año y medio -¡FUEGO!- Inédito. Hoy, a las 6:00 de la 
tarde, rendirá su Quinto Informe el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en ¡Plaza de Armas! para exigir el 
incremento presupuestal ofrecido por el Gobierno Estatal. Previamente habrá actividades culturales en el Jardín 
Zenea y Andador de 5 de Mayo, así como una marcha de apoyo desde el Cerro de las Campanas. Miles se 
concentrarán en la plaza de los poderes, como lo hicieron el 21 de marzo de 2016, para exigir respeto a la 
autonomía universitaria. Solo que ahora es en sesión de Consejo y para abrir el informe rectoral (inusitado) a toda 
la ciudadanía. Igual que hace un año en el mitin frente a la Casa de la Corregidora, no estará el gobernador. En 
2016 tuvo que ir a Bernal para recibir a la primavera. Ahora tiene actividades en la Ciudad de México, incluida la 
asamblea del Consejo Coordinador Empresarial. Graciosa huida. (PA, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Adán Olvera 
Una vez más la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) atraviesa por momentos coyunturales extraordinarios; 
desde la reciente temporada político electoral en Querétaro en  2015 los universitarios y las autoridades tuvieron 
que luchar para mantenerse ajenos pero participativos en los procesos. La universidad pública con cientos de 
necesidades para atender la demanda de estudiantes, que buscan mejores oportunidades de vida pero sobre todo 
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el semillero de talento que sacará al país adelante, no cuenta con los recursos económicos suficientes para otorgar 
servicios educativos de calidad; la universidad también enfrenta grandes retos contractuales ya que los sindicatos 
universitarios de empleados y de académicos, no están dispuestos a perder nada y mucho menos sacrificar esas 
estupendas zonas de confort que otorga la vida académica en ocasiones. La Autónoma de Querétaro no es la 
excepción para ser presa de intereses diversos de grupos de poder, que buscan en estos espacios la gran 
oportunidad de amasar poder y lograr un lugar en la vida económicamente activa del estado; en campañas 
electorales a las universidades públicas como a los ciudadanos, se les promete de todo. Hoy la UAQ vivirá otro día 
para su historia y defensa de autonomía, una vez más salen a las calles los universitarios pero con un ingrediente 
importante, salen divididos porque hay muchas manos metidas ahí y con diversos intereses, muy diversos y 
créame que lo menos son los académicos. Gilberto Herrera Ruiz, rector universitario está empecinado en no 
dejarse de quien ha pretendido meter ruido a la administración universitaria. DE REBOTE. Mañana desde 
temprano habrá clases al aire libre de profesores universitarios y serán en el portal de la Casa de Ecala, también 
varios llegarán juntos a la Plaza de Armas, desde las 16:00 horas. Pero sin duda lo más relevante será ver con qué 
solidaridad de directores de escuelas y facultades contará el rector Gilberto Herrera Ruiz. (DQ, 1 y 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
CALIENTITO. Hoy por la tarde, y precedido de mucha especulación, se realizará en plena Plaza de Armas el Informe 
del rector de la UAQ, Gilberto Herrera. Aunque tradicionalmente acude el gobernador en turno, igual que también 
es tradición que el informe NO se politice ni sea en sitio tan significativo, la sesión de Conago no permitirá estar ahí 
a Francisco Domínguez y entonces la pregunta es quién irá en representación: ¿Juan Martín Granados o Alfredo 
Botello? PUNCH. El evento tendrá fuerte tufo político y podría perfilar qué tanto Botello o Granados se han metido 
en la sucesión de la UAQ, pero también qué camino tomará el próximo año, si para alcalde o para senador, el 
mismísimo Gilberto. El clásico del box diría del rector: no le pierdan de vista la mano izquierda. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
REGAÑADOS. En su visita a Querétaro, Luis Enrique Miranda, Sedesol, encabezó la mesa de trabajo ‘Estrategia 
nacional de inclusión en el estado de Querétaro’, donde le pidió a cada delegado federal en el estado, indicadores 
sobre los programas federales. En cada intervención, hubo regaños, ya que la mayoría no cumplió con las metas de 
avance. En el evento estuvo presente el gobernador de Querétaro y alcaldes de los 18 municipios. ‘PELOS DE 
ZANAHORIA’. En su discurso, ante beneficiarios de los programas de la Sedesol, Luis Enrique Miranda aseveró que 
los migrantes mexicanos son trabajadores; en este contexto señaló que, por más ‘pelos de zanahoria que tengan 
algunos’, no se deben espantar, ya que los mexicanos son bue nos para trabajar en donde sea. SE JUEGA EL 
PUESTO. ¿En el marco de la entrega de apoyos en SRJ, el titular de la Sedesol sentención al delegado de la SCT en el 
estado, Ricardo Ortiz, debido a que una habitante de esa zona reclamó la construcción de un puente peatonal sobre 
Paseo de la República a la altura de la comunidad de La Cruz. Luis Miranda advirtió que le costará el puesto al 
delegado si no está listo el puente a más tardar el 30 de marzo. HUELGA. Quien no predica con el ejemplo es el 
maestro Saúl García, ya que quien se ostenta como líder del SUPAUAQ, a pesar de que el Consejo Consultivo y la 
Asamblea General ya definieron otra cosa, no está en huelga de hambre como varios de sus seguidores, incluida 
Laura Leyva, STEUAQ, quienes desde el martes pasado iniciaron un plantón y huelga de hambre fuera de Palacio de 
Gobierno por supuestos malos manejos de GHR, UAQ, quien dará este jueves su informe justo en ese sitio, en Plaza 
de Armas. SALUD MENTAL. La Ley de Salud Mental, recientemente aprobada en Comisión del Congreso del Estado, 
fue fuertemente criticada por profesionales en la materia, pues dicen, no atiende a los sectores requeridos y parece 
que ‘copy-paste’, acusó Víctor Vega del Colegio de Psicólogos del Estado. La acusación no sorprende, pues cuando 
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se le cuestionó al diputado Juan Luis Íñiguez sobre este documento que impulsa junto con personal del CESAM, 
poco fue lo que supo explicar sobre su iniciativa y pareció no tener muy claro qué fue lo que ingresó a la Oficialía 
de Partes del Poder Legislativo. (AM, 1 y 6) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ASPIRANTE CIUDADANA. Mañana, la ex priísta y hoy diputada federal independiente, Ivonne Ortega Pacheco, 
estará dando conferencia de prensa en Plaza de Armas para hablar de su intención de ser candidata presidencial. 
Arropada por el exgobernador de Querétaro, José Calzada –de quien es amiga-, la yucateca realizará actividades en 
algunos puntos del estado. En el PRI nacional la han dejado correr para ver si logra subir en popularidad este año. 
(PA, 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
LAP: LA PRENSA PI: PODER INFORMATIVO 

Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO 

 








